

Pero eso lo sufren los vecinos. Lo que nos puede afectar o que ya nos está afectando, es que cuando hay operativos militares y policiacos en un estado se genera el llamado efecto cucaracha o sea que pasa lo que en las casas que fumigan contra estos insectos, que para salvarse emigran a las casas vecinas. Pues esto ya se comienza a sentir en Sonora. De las últimas semanas han aumentado los casos de violencia en lugares como Cajeme, que había salido del top diez de las ciudades más violentas. Hoy ya ocupa el quinto lugar en percepción de inseguridad. En Hermosillo han aumentado crímenes violentos relacionados con el narcomenudeo. Esto obliga a que las autoridades monten operativos para evitar que esta violencia que viene de Sinaloa se salga de control. Si no se hace algo a tiempo, luego no habrá manera de controlar...

CAE MÁS PRONTO... Un hablador, sobre todo si es cojo... Bueno, parece que la señora **Beatriz Gutiérrez Müller** está sufriendo "*La Suerte de la Consorte*", como dice en su libro **Sara Sefchovich** y narra el final de las primeras damas de México al terminar el sexenio donde fueron presidentes sus maridos. Es por demás obvio que hay una separación con su marido **Andrés Manuel López Obrador**, porque es de sobra conocido que ella vivía en la CDMX y el expresidente en Palenque. Ahora da la sorpresa al darse a conocer a través del portal de *SDP Noticias* de que obtuvo la nacionalidad española y se irá a vivir a la península ibérica en la exclusiva zona residencial conocida como *La Moraleja*, donde viven empresarios, deportistas, artistas y políticos que tienen cuentas bancarias con muchos ceros. El pretexto es que acompañará a su bebecito **Jesús Ernesto** que estudiará en la *Universidad Complutense*, a pesar que tiene más de 18 años. El punto es que esta doña fue la que impulsó el



Beatriz Gutiérrez Müller

odio contra España y ahora pide amparo. Mire nomás... **NO ES LA PRIMERA...** De acuerdo con la historia y libro de **Sefchovich**, no es la primera dama que termina sexenio y termina matrimonio. Ya lo vimos con la **Gaviota** y **Peña Nieto**. **López Portillo** y **Carmen Romano**. **Adolfo López Mateos** y doña **Eva Sámano**. **Díaz Ordaz** que anduvo de coquetón con **Irma Serrano**. **Salinas** con su secretaria. Nada que no hayamos visto antes con nuestros políticos que cuando se encumbran como que los domina el diablo del mediodía. Y miren, algo pasó porque dicen que don **Andrés Manuel** es un poco pispireto. De otra manera no se explica cómo deja ir hasta España a su esposa. Hasta eso que va bien atendida en un barrio exclusivo donde no funciona eso de primero los pobres. Pero seguro que ya habrá más noticias...

FALLO DONDE QUIERA... El punto es el sistema de foto multas que entró en operación en Hermosillo han fallado en donde se han intentado instalar. En Tucson las tuvieron que quitar por las quejas de la gente. En Phoenix fue la misma gente las que las quitó. En algunas ciudades del sur del país dicen que igual resultó un fracaso, porque más que regular las velocidades del tráfico la gente las percibe como medidas recaudatorias. Y obvio, si llegarán a funcionar seguramente se instalarán en lugares más céntricos de la ciudad. Por lo pronto hay que estar pendientes de las reacciones, no vaya a salir el chirrión por el palito...

COMO LO PIDE LA JEFA... Todo está diseñado para que la reforma electoral se haga al gusto de Palenque, por un lado, y por el otro tal y como lo viene anunciando palacio nacional. No hay manera de que tenga una oposición de peso que pueda cambiar las propuestas originales, salvo que haya rebelión en la Granja como advierte **Ricardo Monreal**, que ya fijó postura en cuanto a que no están de acuerdo en que desaparezcan las posiciones plurinominales tal y como lo pide la presidenta **Claudia Sheinbaum**... Para que vean que el traje será a la medida, miren nomás cómo quedó integrada la *Comisión Presidencial de la Reforma Electoral*: Será presidida por **Pablo Gómez** y quedará integrada según el *Diario Oficial* por "**Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de *Gobernación*; **José Peña Merino**, titular de la *Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT)*; y **Ernestina Godoy**, consejera jurídica del *Ejecutivo Federal*. También, **Lázaro Cárdenas Batel**, titular de la *Oficina de la Presidencia*; **Jesús Ramírez Cuevas**, coordinador de *Asesores de la Presidenta*, y **Arturo Zaldívar**, coordinador general de *Política y Gobierno de la Oficina de la Presidencia*". Se nota la imparcialidad...

ENCUESTAS A MODO... Además, abrirán fuego con



Ricardo Monreal

encuestas a modo, al preguntarle a la gente si están de acuerdo en que se eliminen las plurinominales y no se dé más financiamiento a partidos políticos. Ni modo que la gente diga que no. Por favor, la ciudadanía está harta de ver cómo se gasta tanto dinero en una serie de cargos que sólo son para que las viejas estructuras sigan pegados a la ubre, sobre todo los de la oposición. En este renglón la tienen perdida, pero para evitar riesgos, las encuestas correrán a cargo de empresas "reconocidas" o sea las que le hacen la chamba a la 4T. Además, son pocos los que la harán de tos, sobre todo los que aspiran a algo en el 2027, estos tienen que seguir el rollo, aplaudir y echar porras...

PIERDEN EL HUESO... A como se ve, los que estarán pegando de gritos no serán los de la oposición, que apenas cuentan, sino los de la vieja guardia de *Morena* que están poniendo condiciones para aprobar la reforma. Ya vieron la postura de **Ricardo Monreal** que de entrada advirtió que no se eliminarán las posiciones plurinominales, a pesar de ser el punto más destacado en la propuesta de la presidenta **Sheinbaum**. Veremos cuántos viejos cuadros morenistas pegan de gritos o se alinean a lo que manda palacio nacional. Otra, los que pueden oponerse a perder posiciones son los aliados como el *Verde* y el *PT*, que se quedarían sin premios de consolación. Ya vieron cómo la vez pasada no pudieron cuanto intentaron eliminar los pluris, precisamente por la falta del voto aliado. Hoy hay que ver con qué los contentarán para que voten a favor, porque se me hace que pueden aliarse con la vieja guardia morenista y echar para atrás la reforma original. Ojo. En fin, mejor se me portan bien y no hablen mal de la gente, porque como me ven, se verán.

Un saludo.